

Casa general
via Angelo Brunetti, 27
00186 Roma (Italia)

Teléfono
00 39 06 320 70 96
Fax
00 39 06 36 00 03 09
E-mail
nef@betharram.fr

Búscuenos en
www.betharram.org

Agenda del Consejo general



P. Gaspar
Fernández, Superior
general, se unirá al
P. Laurent Bacho,
Consejero general
para la Formación,
en Adiapodoumé
(Costa de Marfil),
para animar el
**encuentro
internacional de
los formadores
betharramitas** (2-
17 de julio).

Miguel Garicoits, pastor de Dios (6)

ramo - a una joven que se ahogaba. Desde entonces, es venerada bajo el nombre de Nuestra Señora del Bello Ramo, en bearnés Nuestra Señora de Betharram.

Nuestro intrépido sacerdote ama a la virgen, por supuesto. Pero ese santuario no le dice nada. Ciertamente las dificultades de la Revolución llevaron al obispo de Bayona a instalar un seminario y se necesitan profesores. Pero qué ducha para el joven vicario en plena acción, que la perspectiva de ir a encerrarse en una sala de clase. Sí, le gustan los estudios y es muy capaz de ser un excelente profesor de filosofía. – *Sin embargo, no me esperaba esto*, murmura solo camino a Bayona en donde va a recibir las consignas del obispo. ¿Qué idea tiene, pues, Monseñor, para arrancarme así al pequeño rebaño de Cambó que se ha puesto en camino tan bien hacia Dios?

Continuación de la pagina 13 sus piernas que tantas peregrinaciones habían recorrido; pasó a depender de otros, en su silla de ruedas. Fue entregando su voz que colmaba las naves de nuestra Basílica... Se fue callando y acallando, rumiando como María en el silencio de su corazón, el misterio del “aquí estoy” en su vida de consagrado hasta el final.

Y al caer de la tarde del sábado 26 de mayo, día de María, nos dejó para celebrar con la Iglesia celestial al Santo Espíritu, fuente insondable de vida y de amor. Con el Padre Amitrano va desapareciendo un modo de vivir la vida betharramita y la vida sacerdotal. ¡Ojalá nosotros tengamos la misma generosidad y el mismo empuje que él para lograr ser la Iglesia que Jesús quiere al comienzo del tercer milenio!

Francisco “Paco” Daleoso, SCJ

(sigue)



Noticias en familia

Boletín informativo de la Congregación del
Sagrado Corazón de Jesús de Betharram

 **La palabra
del Padre General**

Mirarán al que transpasaron

El profeta Zacarías lo miró a la distancia en la profecía. María, Juan y las mujeres lo miraron, lo oyeron, lo tocaron y dan testimonio de ello en el Evangelio, que se ha transmitido a través del tiempo y del espacio. Lo mira y vive de ello nuestro papa, Benedicto XVI, y nos invita a seguir mirándolo en la contemplación y haciendo aplicación de sentidos para descubrir en el Corazón transpasado de Jesús la expresión más sublime del amor de Dios.

¿Qué tiene ese costado transpasado para que atraiga hacia sí todas las miradas? ¿Qué tendrá ese corazón transpasado que transforma las vidas de todos aquellos que lo miran y se dejan mirar por él? ¿Que secreto se esconde en ese corazón, herido y vaciado de sí mismo? Allí es donde se puede encontrar el amor verdadero. Así nos lo describe Benedicto XVI: *En su muerte en la cruz se realiza ese ponerse Dios contra sí mismo, al entregarse para dar nueva vida al hombre y salvarlo: esto es amor en su forma más radical. Poner la mirada en el costado traspasado de Cristo, del que habla Juan (cf. 19, 37), ayuda a comprender lo que ha sido el punto de partida de esta Carta encíclica: “Dios es amor” (1 Jn 4, 8). Es allí, en la cruz, donde puede contemplarse esta verdad. Y a partir de allí se debe definir ahora qué es el amor. Y, desde esa mirada, el cristiano encuentra la orientación de su vivir y de su amar.* (DChE. 12).

En este número

- Página 4: Spiritua-
lidad del P. Dehon
- Página 7: Los an-
tiguos de Bel-Sito
en Betharram
- Página 8: Vuelta
del mundo
betharramita
- Página 9: 8 mn
con Anne Marie
y Faustin Douh
- Página 12: + P.
Eugenio Amitrano
- Página 15:
Pequeña vida de
Miguel Garicoits
(6)

Buena fiesta a todos



**Año 105
10a seria, n° 17
14 de junio de 2007**

NEF



Nuestra mirada contemplativa descubre que lo que nos salva no es el sufrimiento, las heridas, el dolor de Cristo, sino el amor que Jesús ha mantenido en medio del sufrimiento. En el corazón transpasado de Cristo no queda nada suyo, sólo se ve el gesto del amor hacia el Padre y hacia los hermanos. ¡Qué amor apasionado que se juega todo, lo arriesga todo, lo pierde todo por los que ama!! Qué amor apasionado que no ha dejado nada de sí, y ese corazón transpasado está lleno del rostro del Padre y de los rostros de todos los hombres para los que ha vivido y muerto! También San Miguel Garicoits lo miró y encontró la orientación de su vivir y de su amar: *Desde ese momento permaneció siempre en estado de víctima, anonadado ante Dios, sin actuar nunca por sí mismo sino por el Espíritu de Dios, entregado permanentemente a los mandatos de Dios para sufrir y hacer lo que él dispusiera.* (Manifiesto)

El gran motivo de ese corazón es un amor apasionado, que no le importa arriesgar lo que sea con tal que el Padre y cada hombre tengan mejor calidad de vida

Al mirar ese corazón transpasado uno lo comprende todo, uno entiende que el gran motivo de ese corazón es un amor apasionado, que no le importa arriesgar lo que sea con tal que el Padre y cada hombre tengan mejor calidad de vida. Allí se entiende que desde toda la eternidad Jesús es el Hijo predilecto del Padre que lo llena de satisfacciones. Allí se comprende que su *Aquí estoy* de la encarnación era para agradar al Padre y para salvar a los hombres. Allí se ve el rostro de María y de José transfigurados por la gloria que envuelve los desprecios, la persecución de Herodes, las incomodidades de la huída a Egipto. Allí se entiende que perdona, cura, predica porque le da compasión el rostro desfigurado de la gente que anda como ovejas sin pastor. Allí están los signos de su emoción y estremecimiento por el amor que el Padre tiene por los pequeños, los pobres, los ignorantes, y los pecadores. Allí están los gestos de ternura que también las mujeres tuvieron con él: la unción de María, el servicio de Marta, los bienes de las mujeres que lo servían desde Galilea, hasta que fue colocado en el sepulcro. Allí se ven gloriosas las cicatrices del desprecio en Belén, *porque no había para ellos lugar en el*

Miguel Garicoits, pastor de Dios (6)



**De Cambó a Betharram:
servir más lejos**

En su parroquia de Cambó, los pobres, los desgraciados, los enfermos, son la porción elegida del rebaño; cuando ha vaciado toda su bolsa para ellos, mendiga antes que dejarlos faltar de algo. Incluso si han hecho maldades. Tanto es así que un habitante del país refunfuña al verlo pasar: - *Ese diablo moría por salvar a sus enemigos.* ¿Hay mejor homenaje a rendir a un sacerdote?

- *¿Usted también se confiesa al “sacerdote santo”?* - *Sí, es exigente, pero se ve que lo es por Dios solo. Luego, se diría que ve el fondo de los corazones. Bajo su dirección se aprende a amar a Dios de veras.*

Así, la mayoría de los fieles de Cambó le pedía que los ayudase a correr de prisa y derecho en el camino del cielo. En un año, la parroquia está toda cambiada: se ama a Dios más que en otro sitio, y bajo el rudo impulso del joven vicario, se lo ve haciendo lo que pide cada vez mejor. Entre los parroquianos, los mejores quieren un modelo a imitar: - *Imiten a Jesús, es el modelo más seguro.*

Justamente, en esa época, se habla del Sagrado Corazón. El sagrado Corazón es Jesús lleno de amor y obediencia a Dios; lleno de amor también a los hombres: el buen Pastor, que entrega su vida por sus ovejas. ¡Qué maravilloso modelo para quien quiere ser verdaderamente “hijo de Dios”! ¡Y qué alegría para Don Garicoits!

Pero llega una carta de su obispo: “Querido amigo, lo nombro profesor de filosofía en el seminario de Betharram”. ¿Betharram? ¡En la otra punta de la diócesis, en pleno Bearn! ¿A qué iría este vasco pura sangre que no habla en absoluto el bearnés? ¿Sólo sabe que en ese dialecto, Betharram quiere decir *Bello Ramo*? Allí, según la tradición, un día la Virgen tendió una rama – el bello

Nada detiene al Padre Garicoits, ni los llamados de la gente, ni los nombramientos episcopales.

Y Rose Dardennes nos lleva por los caminos de este hombre de corazón, del Sagrado Corazón.



2007

J
U
N
I
O

15	50 anni di sacerdozio, auguri !	P. Davide Villa P. Livio Borghetti
17	Joyeux anniversaire	P. Jean Laclau
26	Joyeux anniversaire	P. Jean Couret
24	30th of priesthood, congratulations	P. Austin Hughes
25	Bom aniversário	Ir. Marcelo Rodrigues da Silva
27	Bom aniversário	Ir. Robson Antonio Leite
28	Bom aniversário Feliz cumpleaños 55 ans de sacerdoce, félicitations !	Ir. Pedro Wladomiro Merlo P. Milciades Ortigoza Acosta P. André Grossard P. Jean-Baptiste Olçomendy P. Guillaume Etchébarne P. Gaston Gabaix-Hialé
29	55 anni di sacerdozio, auguri ! 50 ans de sacerdoce, félicitations!	P. Giovanni Duca P. Ernesto Colli P. Pierre Leborgne
30	Joyeux anniversaire	P. Jean Lambert

J
U
L
I
O

2	Buon compleanno	P. Massimo Motta
3	Joyeux anniversaire	P. Eugène Lhouerrou
4	Buon compleanno	P. Carlo Ruti P. Enrico Frigerio P. Fulgencio Ferreira P. Hervé Kouamé Kouakou
5	Buon compleanno Joyeux anniversaire	P. Lino Gurini P. Jacky Moura
6	Feliz cumpleaños	P. Gilberto Ortellado
8	Joyeux anniversaire	P. Pierre Caset
11	Buon compleanno Joyeux anniversaire 70 ans de sacerdoce, 15 ans de sacerdoce, félicitations	P. Arialdo Urbani P. Joseph Ruspil P. André Gillet P. Jean-Luc Morin
12	Feliz cumpleaños 65 anni di sacerdozio, auguri	Ho. Roberto Miner P. Giovanni Trameri
14	Bom aniversário	P. Joachim Soares Moreira

albergue, de la angustia de Getsemaní y las llagas de los clavos que lo sujetaron a la cruz. Allí están también las señales gloriosas de las incomprensiones de los discípulos, de las negaciones de Pedro. Allí están revestidos de gloria los labios del beso traidor de Judas.

Sólo allí se entiende el alcance de *Como el Padre me amó así los he amado yo, permanezcan en mi amor. Amense unos a otros como yo los he amado.* (Jn. 15, 9 y 12)

También nosotros, *mirando al que transpasaron*, hemos encontrado en él la orientación de nuestro vivir y de nuestro amar. Como Religiosos y laicos del Sagrado Corazón de Jesús, no podemos dejar de *mirar al que transpasaron* para que nuestro amor apasionado por el Padre y por cada persona nos lleve a olvidarnos de nosotros mismos para entregarnos a los demás para que todos tengan mejor calidad de vida y también ellos aprendan el secreto del verdadero amor.

Gaspar Fernández Pérez, S.C.J



El Padre Etcheopar escribe ... a su hermano Evaristo, 24 de junho de 1852

Soy, pues, subdiácono, querido Evaristo, esto es lo que te quiero decir. Dentro de 2 años tendré 24 años, edad requerida para ser sacerdote. Tengo la dulce confianza que llegaré. Agradece por mí y por ti al Señor por todas las gracias que me concede; pídele que te conceda la suprema consolación de verme en el altar.

Querido hermano, nunca olvides que nada podemos por nosotros mismos: creados por Dios, gobernados, conservados por Dios, solo Dios es nuestro comienzo, nuestro medio y nuestro fin. Confíale tus empresas y tus proyectos, sacrifica siempre tus intereses a los de tu Dios; te compensará cien veces más; dale tu corazón; me imagino tu corazón, tan generoso y tan lleno de ardor, que, fuera de Dios, todo es indigno de poseerlo.

¿Qué debo hacer, Señor? (Hech 22, 10)

Aquí estoy, yo vengo para hacer tu voluntad.

(Heb 10, 7)

En vísperas de la fiesta del Sagrado Corazón, el Padre André Perroux nos presenta la espiritualidad del P. Léon Dehon: otra mirada sobre el misterio y la misión del Corazón de Jesús.

“Aquí estoy”. En la historia sagrada, muchos de los que el Señor ha elegido para una misión especial han respondido con esas dos palabras breves, comprometedoras. Ciertamente con muchos matices: Moisés, Isaías, Jeremías...; pero todos con el mismo amor, la misma disponibilidad para servir. Según la Carta a los Hebreos, es sobre todo la respuesta que resume toda la vida del Hijo de Dios, Jesús, el Enviado que todos los demás preparaban: “Aquí estoy, Dios mío, para hacer Tu voluntad”, para servir tu designio de salvación entregándome sin reserva. Así ha inaugurado la nueva y definitiva Alianza, “y así, mediante una sola oblación, Él ha perfeccionado para siempre a los que santifica” (Heb 10, 14).

El Señor santifica a todos los bautizados, para y por la misión. Llama a algunos a trabajar más estrechamente, a sembrar el mundo con la Palabra y para la cosecha del Padre. Muchos han respondido con las mismas palabras del Servidor. Entre ellos, san Miguel Garicoïts: “Aquí estoy, Dios mío, sin retraso, sin reserva, para siempre”. Algunas decenas de años más tarde, en el mismo siglo: Léon-Jean Dehon. Toda su larga vida (1843-1925) estará unificada y fecundada por la humilde y firme voluntad para responder al llamado a través de una oblación de amor unida a la de Jesús, para glorificar a Dios con el servicio de su Reino de justicia y de caridad en nuestro mundo.

Como Miguel Garicoïts, Léon Dehon ha sido sacerdote religioso, fundador de una Congregación consagrada también al Corazón de Jesús a través de una vida apostólica dedicada de lleno a las urgencias de la misión en su tiempo. Los dos han bebido, en los maestros de la Escuela Francesa, los grandes ejes de su experiencia espiritual. Pero el Espíritu se manifiesta en cada uno como le parece para el bien de todo el cuerpo (cf. 1 Co 12, 11). En pocas palabras veamos lo que ha sido la gracia

laicos (entre los cuales los fundadores y donantes de la Basílica y del Colegio de Barracas). Muy ligado a su familia, era también un predicador requerido en la Catedral metropolitana como para los retiros y misiones por el interior.

Sacerdote ardientemente celoso, corría al primer llamado de un enfermo, confesaba mucho y en cualquier parte ¡Cuántos peregrinos recuperaron la gracia de este sacerdote devoto de María de Luján! Jamás decía no, cuando se trataba de reemplazar a un hermano sacerdote y así hasta el final en Adrogué.

El Padre Eugenio tuvo que luchar siempre con su temperamento sanguíneo e impulsivo. No dejó de pedir disculpas, aun públicamente, cuando veía que había herido a alguien. Hay que decir que el Sagrado Corazón, como buen Pastor, fue modelando su corazón a su mejor estilo... le pidió el despojo, el desarraigo... “El voto de obediencia es el que más nos cuesta” – solía repetir a su familia.

Cuando tocado ya con el sello de la enfermedad, quiso volver a Adrogué, el Sagrado Corazón siguió cincelandolo. Fue entregando

 [Sigue a la pagina 16](#)

Continuación de la página 7 Testimonios vivos de los que siguieron otros pasos, todos ellos han traído también los frutos del encuentro... desde el testimonio de la fe algunos, desde el amor y la familia o los hijos, otros, desde la generosidad y la entrega a los demás, todos.

La “familia” de Betharram, que así puede llamarse, sigue viva, cambiante con los signos de los tiempos, pero fiel al mensaje y a la esperanza del espíritu del fundador; eso es lo que vimos también en la charla del Provincial, P. Oyhénart, y en la del General, P. Gaspar Fernández... en la misa del domingo.

Ese algo que se reflejó también en torno a la tumba de Pierre donde los testimonios, el silencio y las lágrimas, contenidas quizás, fueron elocuentes. Y luego la alegría, la de la cena o la comida compartidas, la de los recuerdos y las anécdotas rememoradas, una vez más...

Y sólo me queda cerrar con otra cita, esta vez en latín: “*Ecce quam bonum et quam iucundum, habitare fratres in unum.*” Gracias a todos por todo y - ¿por qué no? - hasta una próxima ocasión.

Mariano
(Miguel Angel)
Ibeas

IN MEMORIAM

P. Eugenio Amitrano (1925-2007)**Argentina**

El Padre Eugenio Amitrano vio la luz de este mundo en Barracas el 8 de febrero de 1925. Sexto de ocho hijos entra a los 12 años al Apostolicado (seminario menor de la Congregación en su ciudad natal). Después del noviciado, fue uno de los fundadores del Escolasticado de Adrogué en febrero de 1945. Al ver su capacidad de estudio y de idiomas, los superiores adelantaron su ordenación sacerdotal al 24 de septiembre de 1949 para enviarlo a Roma.

De regreso a la Argentina, el flamante doctor en Teología comenzó su trabajo sacerdotal en el Apostolicado de Barracas. Siendo director Espiritual de los seminaristas, se ocupó del coro y de clases de diversas materias. En 1960 fue nombrado Superior de la Comunidad y director del Apostolicado, que él mismo transformó en Colegio Secundario 4 años más tarde. En 1966 fue nombrado cura párroco de la Basílica, necesitada también en esos años de una buena reparación. La encaró con su peculiar empuje, con la colaboración entusiasta de muchos feligreses. Aprovechó la ocasión para adecuarla a las normas litúrgicas del Vaticano II. Multiplica las iniciativas pastorales: renovación del laicado con los Cursillos de Cristiandad; notable empuje a la formación de los numerosos novios; fundación de la escuela de acólitos y del Ateneo del Sagrado Corazón; modernización de los diversos ambientes parroquiales...

En 1992, se aleja de su querido Barracas, y después de un intermedio de un año en la iglesia San Juan, es enviado a Villa Betharram, Adrogué, como Maestro de Novicios. En 2001 es nombrado superior de la Comunidad de Rosario. A los dos años, debilitado ya en su salud, quiso volver a Adrogué. Fue como el “patriarca” de la Casa de Formación, hombre de oración, dando testimonio de religioso enfermo, marcado por el sello de la cruz. Concelebró la misa cada día, hasta que su salud se lo permitió... La última mención de su registro de Misas indica el número 25.496.

El Padre Eugenio, vigoroso y alegre, se deleitó con el buen cantar, el buen decir, el buen cocinar... Desde chico cultivó la buena lectura, la poesía, el teatro. Animador de revistas, escritor de sainetes, amante de buena música y director de coro, tuvo grandes amistades, con religiosos, miembros del clero diocesano (incluso cardenales y obispos), e incontables

recibida por el Fundador de los Padres del Sagrado Corazón de Saint-Quentin (llamados también “dehonianos”). Tiene conciencia de haber recibido esta gracia a los 13 años: la noche de Navidad de 1856. Después de las misas de medianoche, se detiene un momento ante el Niño Dios del pesebre. Ve entonces “una de las más fuertes impresiones de su vida: nuestro Señor me urgió con fuerza a entregarme a Él”: un don que se alimentará siempre del misterio del Verbo que se hizo uno de nosotros, carne en la autenticidad de nuestra carne, inserto en nuestra historia para abrirla al Reino.

Nacido en una familia cristiana, desde su misma infancia fue educado por su santa madre a amar a Jesús en la devoción a su Corazón: en Él, por todo lo que es y hace, Jesús nos revela al Dios cuyo Amor es Victoria sobre el mal y hace cantar nuestra vida y nuestro universo.

Jesús “ha pasado entre nosotros haciendo el bien, pues Dios estaba con él” (Hech 10, 38). Resucitado en su Iglesia vivificada por el Espíritu, sigue siendo el Camino, la Verdad y la Vida, atrayendo todo y a todos a Él. Entonces, sí, “aquí estoy”. Que lo que ha sido la “Regla de Vida” del Servidor, la que aprendió de María su Madre, la Servidora, sea la mía, lo mismo para aquellos y aquellas que son invitados a alimentarse de la misma inspiración. “Aquí estoy. Soy la Servidora. En esas palabras se encuentran toda nuestra vocación, nuestro fin, nuestras devociones, nuestras promesas”.

Pero para corresponder así a la voluntad del Padre, hay que primero y constantemente ser recibido por Él, por su Palabra: “Habla. Señor, tu servidor escucha”. “Señor, qué quieres que haga”, dirá san Pablo y el Padre Dehon lo repetirá mil veces. Con el Salmo 40, con Jesús, se deja penetrar lentamente por esta convicción: “No has querido ni sacrificio, ni oblación, entonces me has formado un cuerpo...” (Heb 10, 5), me has dado un corazón para amar. Por eso, su respuesta se precisará poco a poco. Será el sacerdocio, en el estudio, porque el servicio del amor exige competencia, apertura apasionada al mundo amado



y salvado en Cristo; en una presencia de solidaridad, de compasión, de misericordia, pero con el coraje de denunciar el mal y el riesgo de la verdad según el Evangelio, en medio de los pobres, principalmente del mundo obrero que el capitalismo naciente utiliza aplastándolo; la atención concedida a la educación de una juventud preparada a tomar su responsabilidad cívica y cristiana. Será la participación en el programa de la joven “democracia cristiana”, las conferencias y publicaciones para hacer conocer las directivas de León XIII, y de esta manera acercarse al pueblo de los “pequeños” a los que el Señor dirige la Buena Noticia.

Para unificar esta intensa vida apostólica estará la consagración religiosa, para alimentarse sin cesar en esa “unión a nuestro Señor” sin la cual “no puedo vivir”. Con la insistencia en la Eucaristía, celebración y adoración, para celebrar en Cristo la Victoria sobre el drama que es el pecado, la alegría de la reconciliación y el inicio de la nueva creación, “divinización” de la tierra a la que toda nuestra vida debe colaborar en un servicio humilde y confiado.

Pero no cesa de repetírselo, de recordarlo a sus religiosos: “Dios no tiene nada que hacer con nuestra sabiduría y nuestras obras, si no tiene nuestro corazón”. Con san Pablo, “seducido” por Cristo, como una oración que subtiende y sostiene toda su vida, confiesa: “Mi vida presente en la carne, la vivo en la fe del Hijo de Dios que me ha amado y se ha entregado por mí” (Ga 2, 20). Muy pronto y muy entusiasmadamente ha acogido y recomendado el mensaje de los dos genios de la santidad que el Espíritu ha suscitado al final de ese siglo amenazado por el olvido de Dios: Teresa del Niño Jesús e Isabel de la Trinidad. Dos vidas muy humildes consumidas en la ofrenda al Amor misericordioso, por la fidelidad más perseverante incluso en el interior de la noche, en la confianza y la alegría de amar.

“Aquí estoy”, dos palabritas: iluminan y transfiguran toda una existencia, a partir de Jesús y de su Evangelio.

André Perroux, SCJ (dehoniano)



consigo mismo y con los demás. Pero no son nada al lado de otros, más numerosos y ricos, que esperamos de ellos.

¿Cómo festejarán el Sagrado Corazón este 15 de junio en Adiapodoumé? - Nuestro programa es el de la comunidad en donde varios jóvenes en formación estarán de exámenes en su instituto de teología, pero nos vamos a encontrar en una misa por la tarde y en la comida que le seguirá.

¿Qué puede aportar la espiritualidad del Sagrado Corazón de san Miguel a la comunidad marfileense? - La sociedad marfileense está hoy en crisis. Entre otras cosas, por el desorden. Los jóvenes tienen tendencia a imponer su voluntad a los padres o a los formadores. Algunos funcionarios no dudan en realizar demasiados largos paros de trabajo para obligar al Estado a pagar salarios o indemnizaciones a su gusto. Por otra parte, a pesar de la calma que se nota desde los Acuerdos de Ouagadougou (marzo de 2007), las posturas parecen zanjadas y las pasiones exacerbadas. Además, la corrupción se ha desarrollado de tal manera que en muchos ambientes “la honestidad aparece como un delito”.

En un tal contexto, la espiritualidad puede aportar mucho si los religiosos y laicos que la viven la comparten con los demás en palabras y sobre todo en actos. Puede ayudar a cultivar el justo respeto debido a la autoridad. Es capaz de contribuir al apaciguamiento de los corazones y favorecer la reconciliación. Es totalmente posible confortar a muchos marfilenses en su lucha por la preservación de la dignidad humana. Puede aportar a los marfilenses, sobre todo a los jóvenes, la esperanza que los ayudará a no desesperar de la vida por difícil que sea. Puede reforzar el sentido de acogida y el espíritu de apertura de los marfilenses.

Para decirlo todo, la espiritualidad del Sagrado Corazón de S. Miguel puede ayudar ciertamente a la comunidad marfileense a salir de la crisis, si nosotros, laicos betharramitas, anunciamos a Jesucristo como nos lo recomienda el punto 4 del proyecto de vida de nuestros hermanos y hermanas de la región S. Miguel Garicoïts y que nosotros mismos hemos adaptado aquí mismo, en septiembre de 2003.



sario; ponemos la comida que gusta al hijo y le regalamos algo según nuestras posibilidades.

Tratamos de abrir nuestra casa a los demás, haciéndola acogedora; recibimos el fin de semana a un ahijado de nuestra parroquia. Con todas esas personas que recibimos tratamos de compartir la alegría que el “Aquí estoy” nos procura.

¿Hay una fuente de inspiración en vuestro trabajo de docentes? - El “Aquí estoy” nos invita a aceptar la voluntad de Dios y a trabajar en su cumplimiento. En nuestra tarea de docentes, una de las manifestaciones de esta aceptación, es la de admitir con S. Miguel que “el éxito depende de Dios y que se lo ha reservado”. Desde que hemos franqueado este paso, hemos ganado en serenidad en el ejercicio de nuestra profesión. En efecto, no concebimos más la enseñanza como una carrera al éxito de nuestros alumnos. No tenemos miedo a la herida de nuestro orgullo, en caso de fracaso de nuestros alumnos. Concebimos más bien nuestro trabajo como un proceso de adaptación de nuestras actividades a la voluntad de Dios para mejor “dar la vida” a los frágiles brotes que nos son confiados. Por eso, nos esforzamos en preparar bien nuestros cursos y de darlos con metodología. Prestamos también atención a los esfuerzos que hacen los alumnos más difíciles para mejorar su comportamiento.

En nuestro país, el trabajo docente se ha vuelto particularmente difícil a causa de las condiciones en que se desenvuelve: alumnado pletórico en la enseñanza pública, indisciplina y agresividad de los alumnos, perfil de carrera casi inexistente. A pesar de esas dificultades, nunca desesperamos por nuestros alumnos. Tratamos cada día de “trabajar alegremente en la obra de Dios”.

Como padre y madre de familia, ¿qué valores piensan poder transmitir a los formadores y a los jóvenes en formación para la vida religiosa? - Como padre y madre de familia, los valores son el sentido de acogida, la escucha, la tolerancia, la comprensión, el amor, la disciplina, el sentido de la responsabilidad, el gusto del trabajo bien hecho, la indulgencia

12-13 de mayo - los antiguos de Bel-Sito en Betharram

Todos nosotros

Todos nosotros, todos nosotros, todos nosotros intentando salvar nuestras almas inmortales, por caminos en algún caso más sinuosos y misteriosos aparentemente que otros. Estamos pasándolo bien aquí. Pero con la esperanza de que todo será revelado pronto. (John Carver)

Es difícil traducir la poesía, pero para expresar las emociones puede ser insustituible. Eso es lo que voy a intentar yo en esta pequeña crónica del encuentro de “Les anciens de Bel-Sito à Betharram” los días de mayo pasados.

En principio se juntan el deseo de ver a los compañeros 40 años más tarde en algún caso, porque esa fue la primera sorpresa: éramos jóvenes 40 años antes. Y algunos, realmente, seguíamos siendo los más jóvenes, hoy, 40 años después.

Luego era el miedo, a presentarnos delante del espejo, de nuestro propio espejo; mirar enfrente de nosotros alguien por quien también pasó el tiempo y se ha visto sometido a los estragos de la edad... de la dolencia, la enfermedad y en algún caso, la visita de la muerte.

Alguien como nosotros, una vez más, uno de los nuestros.

En el pequeño cementerio de la comunidad de Betharram, los nombres sobre las lápidas, los de nuestros maestros, los de algunos compañeros que no quiero nombrar aquí porque no están todos, ni todos están muertos, nos llevaban al pasado, pero también se hicieron presentes, una vez más.

Y era difícil ceder a la nostalgia, pero fácil caer en el agradecimiento. Agradecimiento del abrazo, de la sonrisa, del testimonio vivo de los caminos por donde ha transitado una parte de nuestra existencia junto a religiosos y laicos, padres de la congregación y hermanos legos...

Mi mayor alegría quizás - y lo digo como lo siento - ha sido la de encontrarme de nuevo con Paul (el de las Landas), Bertrand (el carpintero), Teodoro Miguel, y también Bernard Oyhénart, “*le petit Elisetche*”, Ruspil, el nuevo párroco de Asson, etc, y la de conocer a algunos por primera vez, también “*les anciens*”, los que nos precedieron.



V U E L T A D E L M U N D O



Región
San Miguel

Provincia de Francia Delegación de Costa de Marfil

Parroquia de Asson ■ El P. Joseph Ruspil ha sido nombrado cura párroco de la parroquia Notre-Dame de Asson, para suceder al P. Léon Laclau.

Provincia de Inglaterra Delegación de la India

Admisiones ■ En la reunión del Consejo General, habida en Roma el 26 de mayo de 2007, el P. Gaspar Fernández, Superior general, y su Consejo han admitido a la Profesión perpetua en la Congregación de los Sacerdotes del Sagrado Corazón de Jesús de Betharram a los Hermanos Charles ENAKIUS, Valan Peter Arasu KANAGARAJ, Subesh Sebastian ODIYATHINGAL, Stervin Fernando SELVADASS.

Viceprovincia de Tailandia

Semillero de oriente ■ La víspera del comienzo del curso en el seminario, los estudiantes betharramitas se han reunido de vuelta en Sampran (30km de Bangkok). La casa de formación recibe este año a 28 miembros (2 Padres y 26 jóvenes). Entre ellos, 5 recién llegados que empiezan la filosofía, más 2 que hacen una experiencia. ¿Que podemos desearles, tanto a ellos como a toda la comunidad, mas que un año escolar orante, dinámico y alegre, como la Misa de comienzo de año presidida por el Superior general en visita a la Viceprovincia?

Grandes trabajos ■ Muy cerca del seminario mayor nacional de Tailandia, las obras del futuro escolasticado de Sampran continúan. Sobre los cimientos ya terminados se va a levantar un edificio central de 52 m por 10 (2 pisos, 19 habitaciones con dos o tres camas, capilla en la planta baja), y un anexo (cocina, ropería, etc). Durante las vacaciones, los postulantes betharramitas hicieron allí una experiencia de trabajo. Nos encontraremos en julio de 2008 para la inauguración, a no ser que haya problemas técnicos... y si los bienhechores siguen respondiendo a nuestra llamada.



Región
Beata Mariam

B E T H A R R A M I T A

8 MINUTOS CON... Anne Marie y Faustin Douh

Nef – *¿Qué imagen les viene a la mente cuando se habla del Sagrado Corazón?* La del corazón de Cristo de donde brota un agua fuente de vida para los hombres.

¿Qué valores les inspira en primer lugar? - El amor que Dios nos da sin medida y que quiere que lo llevemos a nuestro prójimo: la humildad que permite renunciar a una parte de sí mismo para abrirse a los demás y para respetar la dignidad de cada ser humano sea quien sea; la obediencia y la esperanza como signos de comportamiento, de nuestra unión filial a Dios; finalmente, la dulzura como medio para aprender a superar nuestro nerviosismo.

¿Cómo se vive el aquí estoy en una vida de familia? Tratamos de estar disponibles entre nosotros. En este sentido, estamos muy a menudo juntos en cuanto nuestros empleos de tiempo lo permiten. Preparamos ciertos cursos juntos. Estos últimos tiempos, mi presencia en la oficina del consejo pastoral de la parroquia se encima con mi disponibilidad para con mi mujer. Pero Anne Marie comprende, y trata de aceptarlo. Esto es una manera de vivir el *Aquí estoy*.

Arreglamos nuestras diferencias solos, en secreto. La Palabra de Dios y la espiritualidad betharramita nos ayudan mucho a crear y a preservar la armonía de nuestra pareja. Nos parece incluso que existe una cierta complicidad que permite a uno de hacer, en la ausencia del otro, lo que este último haría si estuviera presente. Como toda pareja, deseamos ardiente-mente otro hijo, ¡¡¡desde hace 12 años!!! Desde que hemos descubierto la esperanza tal como la pinta S. Miguel (DS 64), esta necesidad no colmada no es más una obsesión para nosotros. Nos remitimos a la voluntad de Dios.

Enseñamos a nuestros sobrinos y sobrinas que viven con nosotros y a nuestros hijos la obediencia y la tolerancia que nos parecen indispensables en una sociedad en crisis. Ofrecemos siempre una misa con motivo de cada aniver-



Anne-Marie y Faustin Douh, laicos de la fraternidad NeMe conocen bien Betharram. Faustin participó en el último Capítulo general y ha representado varias veces a los laicos betharramitas de su país. Los dos son docentes, son también los padres de Gertrude (21 años) y de Nicolas (16). En vísperas del 15 de junio, la Nef ha entrado en su hogar para ponerse a la escucha de sus Corazones.